
 

 

Compte-rendu de la réunion audio avec M. le Recteur du 24 mars 2020 

Comme toutes les semaines maintenant, le Recteur s’est entretenu avec les responsables de toutes les 

fédérations de syndicats de l’Education nationale, dont l’Unsa, ce mardi 24 mars 2020. 

Dans son introduction,  M le Recteur a renouvelé ses remerciements à tous les personnels (400 000 

enseignants et personnels administratifs du rectorat, des inspections , des DSDEN, des collectivités, les 

personnels de direction et les enseignants..) 

Il a évoqué plusieurs difficultés rencontrées : 

• Des problèmes numériques :  

. Le rectorat travaille d’arrache-pied avec la région qui a été - selon le recteur - très réactive pour améliorer 

les serveurs (travail sur Cosmos) et pour augmenter leurs capacités. 

Il a redit qu’ils avaient apporté des améliorations spécifiques comme déconnecter les inactifs devant les 

ordinateurs (20 min au lieu d’une heure).  

Pour les connexions, ils ont priorisé les professeurs et élèves (au détriment des parents, jusque maintenant 

cela n’était qu’ incitatif). Maintenant, l’accès aux parents est provisoirement fermé aux périodes 

encombrées, avec priorité aux profs et élèves. 

. Autre problème : le serveur de l’académie de Nancy Metz a été à deux reprises instable, le problème est 

réglé depuis lundi.  

 

• L’accompagnement des personnels :  

Un numéro spécial va être dédié à l’accompagnement psychologique et moral des personnels en cette 

période de crise sanitaire et de confinement. Ce numéro sera aussi utile pour soutenir les personnels après 

la crise sanitaire. 

L’Unsa , et les autres organisations syndicales, ont salué cette initiative utile! 

Dernière ce numéro, il y aura aussi les numéros des médecins de prévention, des personnels « santé 

sociaux » et des RH de proximité pour un soutien aux collègues qui le souhaitent. 

Le recteur ajoute que le partenariat avec la MGEN et réseau PAS (Prévention Aide Suivi) est opérationnel 

pendant la crise.(Espace d’accueil et d’écoute 02 54 90 40 20) 

• L’accueil des enfants de soignants :  

Le recteur souligne la grande mobilisation des personnels volontaires à qui il renouvelle ses remerciements. 

               Entre 600 et 650 enfants sont accueillis tous les jours de classe. 

 Les effectifs sont assez faibles sauf le mardi et le jeudi.,.  

               Le nombre de points d’accueil a été réduit, les pôles d’accueil ont été rationalisés pour ne pas mobiliser les 

collègues inutilement. Les gestions sont départementales. 

            Les enfants des personnels travaillant dans les MECS et tous les travailleurs sociaux seront aussi accueillis. 



 

 

L’UNSA a redit qu’il ne fallait pas trop élargir les métiers pour l’accueil , sinon on allait rouvrir les écoles. Le 

recteur a dit qu’il était d’accord. 

L’Unsa a déploré à nouveau l’absence de masque. Le recteur cite le docteur Salomon qui a dit qu’il n’y a pas 

de risque supplémentaire avec les enfants de soignants qu’avec d’autres enfants. A l’Unsa nous ne pouvons 

pas être d’accord avec ces éléments de langage du gouvernement ! Coluche disait : « dites moi ce dont vous 

avez besoin je vous dirai comment vous en passer ! » Cette citation est cruellement d’actualité ! 

 

Autres points abordés : 

            Lettre aux personnels : 

            Le Recteur va à nouveau s’adresser aux collègues pour leur dire sa reconnaissance des efforts et du travail 

fait par chacun. Il sait que tout le monde fait de son mieux. 

              L’Unsa , et les autres organisations, remercient le recteur pour ce courrier qui est indispensable pour le 

moral des troupes qui a besoin de voir son travail et son implication officiellement reconnus. 

 

Demande aux personnels s’ils sont malades ou pas : le Recteur dit que le respect du secret médical est 

évident, que chacun est libre de répondre ou non, mais en tant qu’employeur, il est important qu’il sache si 

un personnel est malade pour l’accompagner et lui venir en aide. Cela rentre dans l’attention portée aux 

personnels. 

Quand un prof est malade, il n’est pas obligé de faire le suivi pédagogique, il se repose pour guérir !  

 

            Quid des examens, des concours ? 

            C’est national et c’est donc le ministre qui décide. Pour le moment, les examens et concours sont suspendus 

jusqu’au 5 avril. Les concours seront reportés à la fin d’année scolaire juin, juillet.  

            Pour le bac, pour le moment, rien n’est décidé. 

 

Ouvertures des écoles : le Recteur a dit qu’elles se feront quand le virus ne circulera plus. 

Stagiaires :  Comment cela va-t-il se passer pour les stagiaires qui doivent être inspectés ?  

            Le Recteur indique que la réponse sera nationale et non académique, et qu’elle sera toujours prise dans 

l’intérêt des personnes. 

            Travail donné aux élèves : on s’inscrit dans un fonctionnement qui peut durer, il faut planifier le travail pour 

qu’il soit raisonnable. 

            Quid des Pôles d’accueil pendant les vacances scolaires ?  Le recteur ne sait pas encore comment cela va se 

passer . 

Mouvement : Un GT audio aura lundi 30 avril après midi à ce sujet, il faudra préciser les problématiques. 

N’hésitez pas à faire remonter questions et remarques à l’UNSA-Education ou à ses syndicats ! 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


